

5.—Sommaire des naissances, des décès, de l'accroissement naturel et de l'immigration, années civiles, et population estimative le 1er juin 1931-1946

(A l'exclusion du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest)

Année	Chiffres de l'année civile				Population estimative, le 1er juin
	Naissances	Décès	Accroissement naturel	Immigration	
1931.....	240,473	104,517	135,956	27,508	10,363,000
1932.....	235,666	104,377	131,289	20,579	10,496,000
1933.....	222,868	101,968	120,900	14,358	10,619,000
1934.....	221,303	101,582	119,721	12,466	10,727,000
1935.....	221,451	105,567	115,884	11,251	10,829,000
1936.....	220,371	107,050	113,321	11,634	10,934,000
1937.....	220,235	113,824	106,411	15,080	11,029,000
1938.....	229,446	106,817	122,629	17,232	11,136,000
1939.....	229,468	108,951	120,517	16,978	11,250,000
1940.....	244,316	110,927	133,389	11,312	11,364,000
1941.....	255,224	114,500	140,724	9,325	11,490,000
1942.....	272,184	112,848	159,336	7,576	11,637,000 ¹
1943.....	283,423	118,531	164,892	8,502	11,795,000 ¹
1944.....	284,220	116,052	168,168	12,793	11,958,000 ¹
1945.....	288,730	113,414	175,316	22,711	12,102,000 ¹
1946.....	330,732	114,931	215,801	71,691	12,283,000 ¹

¹ Sujet à correction lorsque les chiffres plus récents seront connus.

Les tendances actuelles de l'accroissement en fonction de l'avenir sont examinées dans une brève analyse, aux pp. 132-133 de l'*Annuaire* de 1946. De plus amples détails sur ce sujet paraissent dans le bulletin F-4, *La population future du Canada*, publié par le Bureau fédéral de la statistique.

Population selon le sexe et l'âge.—Pour calculer plusieurs taux de statistique démographique, il faut connaître non seulement la population totale mais aussi sa répartition selon le sexe et l'âge. Jusqu'à présent, les calculs se sont limités d'ordinaire aux années voisines de celle du recensement, mais les chiffres du tableau 6 sont assez exacts pour servir aux calculs des taux de la statistique démographique.

Le tableau 6 donne la population du Canada selon le sexe et l'âge de 1931 à 1947. Les chiffres de 1931 et de 1941 sont ceux du recensement. Ceux des autres années sont des estimations basées sur les données du recensement, sur les naissances et décès de chaque année et sur l'immigration et l'émigration connues.

Le point de départ des calculs est la population du recensement de 1931. Le recensement a lieu au début de juin. Le nombre d'enfants de moins d'un an le 1er juin de chaque année est obtenu en soustrayant le nombre de ceux qui sont morts au cours des 12 mois précédents du nombre de ceux qui sont nés. Pour chaque autre année d'âge, le nombre de décès survenus à cet âge est soustrait du chiffre du recensement afin d'obtenir une estimation du nombre de personnes de l'âge suivant l'année suivante. Cette opération est répétée pour chaque année jusqu'à 1941 et donne ce qu'on peut appeler les chiffres "prévus" de la population de cette année-là. Ces chiffres prévus sont ensuite comparés aux chiffres réels du recensement de 1941; les différences à chaque âge sont relevées et les estimations des années précédentes revisées à la lumière de ces différences. Les différences de chaque année sont réparties entre les deux sexes et entre les divers âges dans la même proportion que les différences entre les chiffres réels et les chiffres prévus de 1941. La somme des différences en 1941 est de 90,000 environ et attribuable en grande partie, croit-on, à la migration non enregistrée.